

# 京都教区時報

カトリック京都教区ザビエルネット/アクセスNo.075-467-1676 ゲストID:GUEST 通信速度:1200-28800bps 通信条件:N,8,1,X,N  
e-mail catholic@mbox.kyoto-inet.or.jp Home Page http://web.kyoto-inet.or.jp/org/catholic/

## 2・3頁 隠れキリストの信仰(二)



5  
1997

第234号

発行 京都司教区  
責任者 村上透磨  
京都市中京区河原町  
三条上ル  
カトリック会館  
編集用 TEL・FAX  
0775-27-6800  
(滝野)

### 大塚喜直被選司教が次期教区長に

四月一日に、教皇ヨハネ・パウ

#### 大塚喜直被選司教の略歴

一九八四年三月上智大学大学院神  
学研究科卒業(神学修士)  
一九八四年三月二十日司祭叙階

ロ二世は、田中司教の健康上の理  
由による教区長引退を受理され、

一九五四年十月七日京都で誕生  
一九五四年十二月八日受洗

一九六七年五月十四日受堅  
一九九三年四月伏見・桃山・八幡  
教会共同宣教司牧担当および教  
区本部事務局副主任

後任の京都司教区長・司教に、パ  
ウロ大塚喜直神父を任命されまし  
た。司教叙階式は六月十五日(日)

一九七〇年四月名古屋教区聖ヨハ  
ネ小神学校入学  
一九七八年三月同志社大学卒業

一九九六年四月教区本部事務局長  
帰国

午後一時三十分から、洛星中高等  
学校大講堂で行なわれます。

一九八四年四月東京カトリック神  
学院入学  
一九八四年四月衣笠教会助任  
一九八七年三月ローマ留学  
一九八八年四月衣笠教会助任  
一九九二年教会法博士取得後、一九九二年

## 隠れキリストの信仰(二)

三 保 俊 二

さて、これまで生月島の隠れキリストの活力の源泉を、どちらかと言えば世俗的な側面、つまり組織の力という面から見てきたわけですが、一方、信仰的な立場から見るならば、オランショ(祈り)を何よりも大切にしてきた姿勢の中に求めることが出来るように思われます。

### ●オランショとの出会い

十年前のことです。私はすでに述べたように、鳥山家に伝わった御神体、無原罪の聖母メダリヨンを調査していました。御神体を見せてくださるというので、朝早く御堂に出掛けると、正装して鳥山氏がやってきました。御神体を取り出す前、つまり神様にお出まし願う前に、オランショを唱えなければなりません。静かな御堂の中では鳥山氏と二人だけ。私は、小声で、そしてやや早口で唱える鳥山氏のオランショに耳を傾けていましたが、心は感動に震え、目に涙が溢れました。四百年近くも前、明日は国外に追放され、

あるいは殉教に赴く神父たちが、残していかなければならぬ信徒たちの前途を案じ気遣いながら、どれほど真剣にオランショを教え残していく事でしょう。そのオランショが、信徒によって代々伝えられ、今このようにして私の耳に届いているのです。

文字通り御神体の「拝観」を終わって、再びもとの場所に納めることになりました。鳥山氏は「キリアメマリア」「キリエレンツ」「御体まき」などのオランショを唱え、さらに「本日は聖母女学院短期大学の三俣先生がお見えになつたので、わざわざお出まし頂いてお煩わせし、まことに申し訳ありません」というお詫びのオランショをされて、無事格納の運びとなつたわけです。

平常、決して他人に見せない納戸神を外に出すこと、あるいは他人に見せること、すなわち御神体に「お出まし」頂くことについて、田北耕也教授は『昭和時代の潜伏キリスト』の中で一九三一年の調査の報告として、事前にはエレ

ンモンジャ(異教徒)に見せますからお咎めがございませんようにと祈り、また拝観が終わってから、もう一度お詫びの祈禱をすると記されていますが、半世紀以上たつた現在、なお同じ習慣が伝承されているのを知ったわけでした。

### ●生月のオランショ

さて、これが私とオランショとの体験的な関わりの始まりだつたのですが、これ以後オランショをただ単に興味ある事実というだけで客観的に見ることが出来なくなりました。再三現地を訪れては、より主体的な関わりを持つ結果となつたのです。

生月に伝わるオランショは、各地区内では、すでに述べたように、一人の爺役、各御番主という組織のもとで統一されていて差異はありません。男子のみが、声を出して、かなり早口で共唱または單唱します。全座を唱えるのに約一時間、通常は半座と称し後半を省略して唱えます。オランショ全座は次の祈りから成り立っています。ロザリオの玄義)◆敬いて申す(受難の祈り)◆十一ヶ条(キリストの教義)◆らおだて(ラウダーテ)◆なじよう(ヌンク・ディ

◆神寄せ(集会のはじめの祈り)  
◆でうすぱいてろ(三位一体の神への祈り)◆万事かないたもう(告白の祈り)◆うらうら(聖母の連禱)◆天にまします(主禱文)  
◆がらっさ(天使祝詞)◆けれど(使徒信經)◆あわれみのおん母(サルヴェ・レジナ)◆十のまだめんと(天主の十戒)◆さんたえけれど(天主の十戒)  
◆たえけれど(公教会の掟)◆根本七惡(七つの悪徳)  
◆七つの善(七つの徳目)◆さんたえけれど(公教会の掟)  
◆慈悲(十四の慈悲)◆ベラベランフランサ(真福八端)◆万事かないたもう(告白の祈りの再出)◆みぜれめん(ミゼレレ・メイ)◆御からだまき(キリストの埋葬)◆きりやれんず(キリエ・エレイソン)◆ばちりのちり(バーテル・ノステル)

に変わっています。(一) 内に説明を加えておきます。

(ミツディス) ◆まにへか(マグニ  
フィカット) ◆べれんつす(ベネ  
ディクトウス) ◆ぐるりよざ(オー・  
グローリオーザ) ◆たつときは八  
日の七夜の(聖体の贊美) ◆ばら  
いぞのひらき(天国を望んで)、

ミツディス) ◆まにへか(マグニ  
フィカット) ◆べれんつす(ベネ  
ディクトウス) ◆ぐるりよざ(オー・  
グローリオーザ) ◆たつときは八  
日の七夜の(聖体の贊美) ◆ばら  
いぞのひらき(天国を望んで)、

### ●オラシヨの伝承

全部唱えるのに一時間余かかる  
オラシヨを、しかもかなりの部分  
は全く意味の分からぬラテン語  
で暗唱するということは、容易な  
事ではありません。悲しみ節(四  
旬節)だけがオラシヨ伝授の期間  
でした。外に見張りをたてて、教  
える方と、教えられる方とが、頭  
から一つの布団を被って、秘密が  
漏れないようにして伝えたと言わ  
れます。

ところで、生月の場合、先にも  
述べたように、オラシヨを教えら  
れるのは男子だけ、それも中年に  
なった男子の役職候補者だけでし  
た。女性に教えると秘密が漏洩す  
ると考えられたようですが(失礼)、  
私は、これが生月のキリストianに  
とって、非常に不利な条件を生み  
出してしまったように思います。  
つまり、彼等が今もって、教会に  
復帰できない理由の一つはそこに  
あるということです。

### ●浦上キリシタンでは

一八六五年パリ外国宣教会の宣  
教師たちが大浦に天主堂を建てた  
とき、天主堂にやってきて、真っ  
先に「ワレラノムネ、アナタノム  
ネトオナジ」と信仰を告白したの  
は、浦上の女性イザベリナ・ゆり

でした。口が軽いといえばその通  
り、軽率といえば、あまりにも軽  
率だったかも知れません。もし相  
手を間違っていたら、それこそ大  
変でした。しかし、幸いにして、  
相手は本当の司祭、プチジャン神  
父でした。その結果、急速に、そ  
れまで潜伏していた信者たちの教  
会復帰が始まったのです。

ところで、これは偶然ではありません。「今は悲しみ節です。あなた様も悲しみ節をお守りになりませんか?」「サンタ・マリアのご像は何処?」「本當だ。御子ジェスさまを抱いていらっしゃる。」など彼女の言葉に、彼女が基本的な教義に通じていたことが分かります。つまり、浦上では女性に秘蹟(エウカリスティアのサカラメント)とに対する尊崇の祈りが一緒になつたもの)と思も付かずには三回唱えたと記録されています。これによつて、當時黒崎の潜伏キリストianたちは、女性は勿論、子どもにもオラシヨを教え、代待ちに待つたバーテル(神父)こそ、彼女はブチジャン神父が七

ジャ(教会)であることを、即座に見抜くことが出来たのでした。

### ●共に祈る

浦上キリシタンのほぼ全部が教会に復帰し、黒崎キリシタンの約半分が教会に復帰しましたが、生月キリシタンの大多数が復帰せず今もって「離れ」のままであると、いうこの違いについて、私はここによつてまちまちです。

原爆の折の学徒殉難の記録を見てみると、長崎純心高女四年の下川カナエさんは下黒崎の隠れキリシタンの出身でしたが、学徒動員中の工場で被爆し、息絶え絶えに我が家に辿りつき、死の直前、母の懷で、母から「カナエ、祈りを知つてゐるね?」と聞かれて、「サンチリージマ」を知つてゐる。』と答え、母に促されて「サンチリージマ・チリーダーティタットキヨーカノシチヤノサカラメントーサメ

タツマエタテマツルアーメン」と聖体の秘蹟(エウカリスティアのサカラメント)とに対する尊崇の祈りが、いつでも家族揃つて祈ることが出来る習慣があつて、はじめて信仰のある家庭が育ち、すべての人

が共に祈ることの出来る環境の中、活気のある教会が生まれてくるのだというのを、生月キリストianの現在の苦悩の中に、教訓的に学びとることが出来るようになります。

(つづく)

## 京都司教区カトリック協議会発足準備に向けて

この文章は、三月三十日に、前教区長・田中健一司教によって発表されたものです。

今後は、六月十五日に叙階される次期教区長・大塚喜直被選司教によって、継続して発足準備が進められることになります。

京都司教区の信徒・修道者・司祭の皆さん、主イエス・キリストのご復活を中心お祝い申し上げます。皆さん方は、それぞれの思いを活かしながら主のご復活を迎えて、今年も新たな歩みを始められたことと思います。

昨年末から今年にかけて、日本二十六聖人殉教四百年祭を終え、四百年前の出来事に思いをはせながら、現代社会の真っ只中に生きる私たちが現代における殉教とはいかなるものかを考える機会をいたくことができました。

そしてまた二十世紀末の私たち、特に、キリスト者が少数であるこの日本に於いて、自分たちの子ども、また孫に何を伝え何を残して

いくかを真剣に考える機会をも与えていただきました。

目立った外圧の少ないこの日本の社会に於いて、私たちキリスト者一人ひとりが今一度立ち止まり、社会の考え方には流されてはいないだろうか、イエスのお望みをどうか、そしてイエスの心や思いをどのように周りの人々に伝えようとしているのかを見直すことが緊急の課題となっていると考えます。

●イエスについて学び合う  
今年は、教皇様が呼びかけておられる二千年を大聖年とする準備の「御子」の年であり、イエスの思いを、歩みを、生き方を、それとの場で探し求める大切な年であります。どうかそれぞれの小教区で、それぞれのグループで互いに学び合い、分かち合って下さい。

●地区協議会のあり方を考える  
そのためには信徒の皆さん方も、司祭と協力して小教区の枠を大きく越えて京都司教区、ひいては日本教会共同体のあり方、また教会へと大きく視野を拡げ、あり方について真剣に考えてください方が非常に努力をお願いしなければならないでしょう。自分が属している小教区共同体のことを考えるだけでも大変ですのに、他の小教区共同体、他のグループのことを考慮に入れて福音宣教のことを考慮に入れて福音宣教のことを始めました。

●教区協議会発足の準備  
皆さん方一人ひとりの努力によつて、「御子の年」である今年中にはかかるかも知れません。しかしこの発足の準備を終え、「聖霊の年」である来年からは具体的な動きが始まることを願っています。

終わりに、司教としての福音信者も例外なく実行していただき皆さん方におくります。

●地区協議会の発足と充実  
このような意味を込めて、昨年から各地区でカトリック協議会が発足しつつあります。今後、各地区のカトリック協議会の充実をはかつてくださると共に、互いに連携し、より広く、より深くイエスのお望みを実現するためには『京都司教区カトリック協議会』の必要性を痛感しております。

司教区牧評議会も改組に取り組んでいます。経済問題評議会も動いています。生きとした信仰の喜びを私たち一人ひとりが持ち、二十一世紀に向かっての飛躍ができる事を願っています。

生きとした信仰の喜びを私たち一人ひとりが持ち、二十一世紀に向かっての飛躍ができる事を願っています。

ら戴いておられるそれぞれのタレントを神に奉獻し、福音宣教に活動し、イエスが望まれる神の国の完成に向けて一つの体となつて歩み始めようではありませんか。

## 日常レベルからの出発

フランス・ザベリオ  
平野慶次

「カトリック地球環境を考える会」として、今年二月二十三日に京都教区内で五十名程の方が集まることができました。先ずこのことに単純に感謝したいと思います。二回目の集まりは四月二十七日となっていますので、この文章を読んで頂ける頃にはもう済んでいます。そこで、この文章を読んで頂ければと思います。

難しく自分には無関係なことと思つておられる方がまだまだ多いと思いますが、この認識構造を改める必要を感じております。これは環境問題を扱う人々のグループが、日常レベルを無視し先行しすぎている点に問題があると思いますが、考える素材に対し敏感になつている点を認めなければならないと思います。そこで、私たちの集まりでは、日常レベルの視点から出発し、多くの方の環境問題と付き合つくり口になればと思います。

### ● COP3とは

ところで今年十二月に開催される「COP3」という国際会議の

拡げることになります。一方、島嶼連合は、気温上昇に拠る南極やグリーンランドの氷床融解で海面上昇を引き起こし、島が水没する

こと、御存知の方も多いと思いまが、この会議を受け「気候フォーラム」という環境問題と取り組むグループやNGOの全国レベルのネットワークができています。カトリックも運営委員として参加しています。カトリックとしては、正義と平和協議会からの参加となっています。私も運営委員会に参加してきましたが、問題点を感じない訳には参りませんでした。CO

P3の中心課題は、温暖化問題とどう具体的に取り組むかということで、実効力のある議定書の採択という一点にかかっています。温暖化の原因は、化石燃料の消費を森林伐採に拠る大気中の二酸化炭素濃度上昇が先ず指摘されます。

### ● 主張の違い

産業革命以後急速に濃度は高くなっています。つまり産業の発展に応じて濃度は上がります。現在先進国提案に対し、途上国は猛烈に反発しています。理由は自國の産業発展の保護のためです。途上国と途上国を一律に規制すれば、南北問題は更に深刻な格差を

拡げることになります。一方、島嶼連合は、気温上昇に拠る南極やグリーンランドの氷床融解で海面上昇を引き起こし、島が水没するというので、かなりきつい規制をすべきと主張しています。日本はというと、ニクソン大統領時代のオイルショック以来規制があり、産業の対応もあり、先進国中低い正義と平和協議会からの参加となっています。私も運営委員会に参加してきましたが、問題点を感じない訳には参りませんでした。CO P3の中心課題は、温暖化問題とどう具体的に取り組むかということで、実効力のある議定書の採択という一点にかかっています。温暖化の原因は、化石燃料の消費を森林伐採に拠る大気中の二酸化炭素濃度上昇が先ず指摘されます。

● 健康のために  
こんな背景を一応知つて頂いた

● ブックレットの案内  
「地球温暖化とは—温暖化防止と市民の役割」発行／気候フォーラム。五百円  
気候フォーラム設立の集いの資料として作成したブックレット。学校や企業内などで温暖化を語るための教材として、また初めてこの問題に触れる人のための地球温暖化と気候変動枠組み条約締約国会議(COP3)に関しての入門書。内容例／地球温暖化に関する

上で、我々が日々暮しの中で何ができるかという点をきちんと考えなければいけないと思います。

考へる一つのヒントは「省エネ」だと思います。「省エネ」というと「不便」と思われるでしょうが、これは大きな落とし穴が仕掛けられています。説明は省きますが、原発問題を考えていた時に、「省エネ」＝「健康」との確信を得ました。健康に留意しながら、環境と共生できる世界の創造に貢献できる生き方は、私たち信仰者としての在り方ではないでしょうか。必ず、日常レベルから始めたいと思います。

● COP3とは

そこで今年十二月に開催される「COP3」という国際会議の

拡げることになります。一方、島嶼連合は、気温上昇に拠る南極やグリーンランドの氷床融解で海面上昇を引き起こし、島が水没する

こと、御存知の方も多いと思いまが、この会議を受け「気候フォーラム」という環境問題と取り組むグループやNGOの全国レベルのネットワークができています。カトリックも運営委員として参加しています。カトリックとしては、正義と平和協議会からの参加となっています。私も運営委員会に参加してきましたが、問題点を感じない訳には参りませんでした。CO

P3の中心課題は、温暖化問題とどう具体的に取り組むかということで、実効力のある議定書の採択という一点にかかっています。温暖化の原因は、化石燃料の消費を森林伐採に拠る大気中の二酸化炭素濃度上昇が先ず指摘されます。

● 健康のために  
こんな背景を一応知つて頂いた

● ブックレットの案内  
「地球温暖化とは—温暖化防止と市民の役割」発行／気候フォーラム。五百円  
気候フォーラム設立の集いの資料として作成したブックレット。学校や企業内などで温暖化を語るための教材として、また初めてこの問題に触れる人のための地球温暖化と気候変動枠組み条約締約国会議(COP3)に関しての入門書。内容例／地球温暖化に関する

拡げることになります。一方、島嶼連合は、気温上昇に拠る南極やグリーンランドの氷床融解で海面上昇を引き起こし、島が水没する

こと、御存知の方も多いと思いまが、この会議を受け「気候フォーラム」という環境問題と取り組む

お  
知  
ら  
せ

**三重研宗館の行事**

◆三重力トリック協議会 11日13時

◆暮しの中の力ウンセリング 毎月曜日10時～12時

◆韓国語講座 每木曜日10時～12時

◆茶道教室 每木曜日13時～15時

◆自然治癒力健康法温熱療法 每金曜日11時～13時

◆AA 每土曜日18時～20時

◆奈良地区の行事

◆右近祭 5日10時30分～15時。

◆榛原町沢高山右近顕彰碑前。雨天の場合、伊那佐文化センター。連絡07442(2)3855大和八木教会

◆正義と平和奈良協議会定例学習会 11日14時～16時。大和郡山教会。テーマ＝東チモール問題。発願者＝柳本師。連絡0742(6)1671事務局代表堀尾

◆奈良地区的予定 6月22日環境問題(大和高田教会)7月13日滞日外国人について(大和八木教会)

8月10日平和への歩み(奈良教会)  
9月と12月各小教区で取り組み  
10月12日部落差別とカトトリック  
(奈良教会)

11月3日一日研修会(野外礼拝セ

ンター)

◆グリーンコンサート(チャリティー  
コンサート) 22日18時30分。史跡

文化ホール(近鉄奈良線新大宮駅  
下車徒歩10分)奈良市保育会が中

心に行う行事で、収益金はベトナムの恵まれない子どもたちへ送られます。

◆奈良県力トリック大会 11月9日  
14時に変更

◆滋賀地区的行事

◆安土セミナリオ記念ミサ 6月  
1日に変更

◆ガラシア祭 11日。味土野

◆要理講座 7日10時。指導＝ロ

ジエ師。西舞鶴教会

◆結婚講座 11日16時。指導＝ロ

ジエ師。西舞鶴教会

◆京都南部地区的行事

◆朝禱会 每火曜日7時～8時。

◆夕禱会 第2月曜日6時30分ミサ  
後～19時。河原町教会。食事及び

コの家 雑費＝三百円。事務局075(751)2337  
◆京都マック開設七周年記念セミナー  
ナード2日10時。衣笠教会  
◆糠みその会研修旅行 3～5日  
リオ 5日14時開演。河原町教会。  
入場券＝千円(当日券あります)。主催＝宇治教会、京都カトリック  
合唱団、小教区聖歌隊有志。

◆糠みその会 記念セミナー

◆京都力トリック会館行事  
リオ 5日14時開演。河原町教会。  
入場券＝千円(当日券あります)。主催＝宇治教会、京都カトリック  
合唱団、小教区聖歌隊有志。

◆おてんとさんの会 每火曜日13時～16時30分。会費＝二百円

◆すみえ教室 第2・4木曜日13時30分～15時。講師＝Sr.野元品子。

◆信睦二金会 9日。西陣教会  
日14時。東山将軍塚山頂付近。ミサ司式＝ナドー師。雨の場合は河

原町教会聖堂。連絡075(49)3534舌

◆第十七回都の聖母奉賛ミサ 11日  
10時30分～13時。宇治教会。ミサ・

ロザリオ・神父の話・会食会。会

◆あさぎり会(老人の会) 13日  
10時30分～13時。宇治教会。ミサ・

ロザリオ・神父の話・会食会。会

◆親交会例会 18日10時30分河原町教会での堅信式参加・12時～軽

食後懇談(会館6階和室)

◆在世フランス会京都兄弟会  
例会 18日13時30分。フランス

◆SVP例会 10時30分～13時。宇治教会。ミサ・

◆京都力トリック混声合唱団 11日  
14時。24日19時

◆音楽講座 31日  
マ＝北野を歩く。資料代五百円  
◆柳本神父の雑学講座 7日。テー

マ＝河原町教会。食事代五百円

◆音楽講座 18日12時30分

◆一万匹の蟻 21日19時

◆Sr.ドローレスの聖書講座 23日

◆SVP施設訪問 25日。サンタ

マリア

◆子羊会黙想会 25日。九条教会

◆糠みその会 29日。九条教会

## 奈良の青年をよろしく

佐藤秀行  
(大和八木教会)

去る2月15日、16日に大和郡

山教会において、青年センター運営委員会が行われました。奈良、京都、滋賀、三重の各教会から多数の参加がありました。

私自身、青年の奈良県担当でありながら、ほとんど委員会に参加せず、青年の活動も何らしていなかった状態でした。しかし、他の青年の委員の皆さんに呼びかけられて参加してみると、とても楽しいひとときを過ごすことができました。

青年センターでも、奈良県の活動が薄いので、奈良県を中心活動をすすめていく予定です。しかし、現在奈良県には青年会という組織がなく、青年センターのような活動拠点もないのです。なかなか青年が集まりません。青年が集まらない理由として、奈良県内での活動がほとんどない。又は、企画されていないので、青年が集まらないことがあります。各小教区内においての活動はあるが、教会と教会のつながりが、薄くなりつつ

あるということ。

◆現在の奈良県の青年が全般的に高齢化しつつあり、将来の青年たる中高生が青年の集いに参加しづらいこと、などが挙げられます。

またこれらの理由の根底には、青年層の全体的な教会離れが考えられます。私は自身も日々の生活の忙しさにかまけて、教会活動を怠っていましたが…。

私は、これといって何が出来るという訳ではありませんが、これから頑張るつもりですで、宜しくお願いします。

お知らせ!!

6月21日、22日に奈良の登美ヶ丘教会で、京都教区青年のつどい『LOOK AT ME』が開かれます。京都教区の青年たちが一致団結し、教区を盛り上げるのがこのついのねらいです。ライブをしたり、テニスしたり、話をしましょう! とにかく集まれ!! 詳細

075(822)6246

(((((お)))))) あんてな

## 四日市教会(三重地区)

## 二十一世紀の福音宣教に向かって(4)

◆二〇〇〇年のテーマ  
聖体の秘跡により自己を聖化する

### 高野教会(京都南部地区)

◆一九九六年のテーマ  
殉教者の信仰を模倣し、己の信仰を高める

◆一九九七年のテーマ  
マリアを通してキリストへの信仰を高める

◆一九九八年のテーマ  
殉教者の証し

◆一九九九年のテーマ  
日本二十六聖人殉教四百年記念行事への参加。

◆一九九九年のテーマ  
聖人伝からの学び。

◆一九九九年のテーマ  
キリストを知り、傲い、伝える

◆一九九九年のテーマ  
キリストを知り、愛する

◆一九九九年のテーマ  
聖書に親しみ、生活に生かす。

◆一九九九年のテーマ  
典礼聖書の集いへの参加。

◆一九九九年のテーマ  
聖靈との交わり

◆一九九九年のテーマ  
謙遜、祈り、犠牲による共同体の一一致。

◆一九九九年のテーマ  
近隣教会との一致。

◆一九九九年のテーマ  
神の愛と隣人への愛

◆一九九九年のテーマ  
神の現存と生活の一一致。

◆一九九九年のテーマ  
病人、障害者、高齢者、外国人との関わり。

◆一九九九年のテーマ  
喜びと感謝

◆一九九九年のテーマ  
聖靈の働きを理解し、教会内の組織のありかたを見直す

◆一九九九年のテーマ  
御父を愛するように隣人を愛する

## 教区スケジュール

5月  
8日(木) 司教顧問会  
18日(日) 堅信式(河原町教会)  
20日(火) カリタス会理事会

## お知らせ

- ◆帰天
- ▼ロドリゴ・ボナルド師(カルメル会)。昨年12月28日
- ▼ゲラルド・サレミンク師(フランスコ会)。4月4日
- ▼マイケル・ギニー師(マリスト会)。4月6日
- ◆司祭の異動(2月1日付)
- ▼大和高田・大和八木・御所教会・西大和カトリックセンター共同宣教司牧司祭 ウイックス師(筆頭責任)、オヘール師、ヒル師、タロック師。全員マリスト会・大和高田教会在住
- ◆聖ヨゼフ整肢園へ転院(3月22日) 岡淑人師
- ◆司祭の異動(3月31日付)
- ▼草津・彦根・長浜・甲賀教会(メリノール宣教会在住)、斎木嘉作師(彦同宣教会司牧司祭) ジャクソン師

- ◆司祭の異動(2月1日付)
- ▼大和高田・大和八木・御所教会・西大和カトリックセンター共同宣教司牧司祭 ウイックス師(筆頭責任)、オヘール師、ヒル師、タロック師。全員マリスト会・大和高田教会在住
- ◆聖ヨゼフ整肢園へ転院(3月22日) 岡淑人師
- ◆司祭の異動(3月31日付)
- ▼草津・彦根・長浜・甲賀教会(メリノール宣教会在住)、斎木嘉作師(彦同宣教会司牧司祭) ジャクソン師
- ◆福音センター養成コース
- ▼病人司牧コース 9日~11日。
- ◆司祭の異動(3月31日付)
- ▼教区管理者 村上真理雄師
- ▼教区本部事務局長代行 森田直樹師
- ◆福音センター養成コース
- ▼病院司牧コース 9日~11日。
- ◆司祭の異動(3月31日付)
- ▼日本語研修 ボルセル師(フィリピン宣教会・奈良教会在住)
- ◆司祭の異動(4月3日より次期司教の教区長就任まで)
- ◆聖ヨゼフ整肢園へ転院(3月22日) 岡淑人師
- ◆司祭の異動(3月31日付)
- ▼草津・彦根・長浜・甲賀教会(メリノール宣教会在住)、斎木嘉作師(彦同宣教会司牧司祭) ジャクソン師

根教会在住)、ブルーノ師(ペルー宣教者会・彦根教会在住)  
▼衣笠・宇津・山国・小山・西陣教会共同宣教司牧司祭 浅田年生師(筆頭責任・西陣教会在住)、チャイコフスキーキー師(メリノール宣教会・衣笠教会在住)。協力司祭 ルカ師(フランスコ会)

申込075(822)7123 ◆地区力トリック協議会より  
▼三重力トリック協議会 会長は坂本さん(鈴鹿)、副会長はネリグ師(津)、木崎さん(伊勢)、書記は阪さん(津)

▼京都北部カトリック協議会 会長は伊東さん(西舞鶴)、副会長はロジエ師(西舞鶴)、黒田さん(加悦)

▼滋賀カトリック協議会 会長は佐藤さん(草津)

◆部落問題委員会学習会 18日。

大阪人権博物館へ出かけます。

連絡075(223)2291

◆一九九七年ボランティア養成基礎講座 16日10時~11時30分。田辺教会。テーマ=福祉とは。講師=広岡洋子先生(カトリックボランティア連絡協議会会長・京都聖母学院カウセラー)。参加費=各回八百円。主催=カトリックボランティア奈良連絡会。後援=カリタス奈良。連絡0742(47)1298西原エツ子

▼今後の予定(今年の分)

6月20日ボランティア活動とは

7月18日家庭婦人の余暇と社会参

加

9月19日社会福祉の現状とボラン

ティア活動

10月17日人間関係

11月21日ボランティア活動の種類

◆キリストと共に歩く一日巡礼

18日。信仰教育委員会主催

◆電話FAX番号変更

北白川教会電話075(724)

6623 FAX6603

聖ヴィアトール修道院電話(78)

1) 5884 FAX5428

累計一五、〇二六、七五六円

加入者 八六〇名

◆「一万匹の蠍運動」基金報告

1) 5884 FAX5428

聖ヴィアトール修道院電話(78)

1) 5884 FAX5428

聖ヴィアトール修道院電話(78)